



Síntesis de medios

15 de agosto de 2023

Primeras Planas

Reclama 3,500 mdp empresario peñista
Cárteles ahora congelan restos de sus adversarios en Veracruz
INE pedirá 23.757 mdp para elecciones 2024
Opera el crimen organizado en seis de cada 10 municipios
Ofensiva de clero, IP y políticos contra los libros de texto
Reportan déficit de 50 mil transportistas por temor al crimen y ven freno al sector
¡Se buscan!
¡Se buscan!
Da la cara por México

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

PAN: existe competencia; vamos bien, dice Morena

Panistas ven que hay competencia en la CDMX y los morenistas celebran que lideran las preferencias electorales rumbo a 2024. Esta fue la reacción de dirigentes partidistas y aspirantes tras los resultados de la encuesta de Enkoll, donde el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, por Morena, lleva las preferencias para 2024 en la capital y el segundo lugar es para el panista Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez. [El Universal](#)

Cuevas va por la Jefatura de Gobierno

La alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, se destapó para competir por la Jefatura de Gobierno en 2024. Dijo que debe haber unidad con las 16 alcaldías para trabajar en temas como seguridad, mejoramiento de espacios públicos, movilidad y salud. Precisó que la jefa de Gobierno debe hacer un Operativo Diamante todos los días en una alcaldía distinta, y en estos recorridos esté el **secretario de Seguridad Ciudadana**. [El Universal](#) sin mención: [Reforma](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#) / [Ovaciones](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / Columna Capital Político [Excélsior](#) / Columna Trascendió [Milenio](#) / Columnas Rozones [La Razón](#)

A ocho meses de su atentado, **Ciro Gómez Leyva** busca apoyo de FGR

El periodista **Ciro Gómez Leyva** anunció que buscará el apoyo de la FGR en la investigación relacionada con el atentado que sufrió en diciembre de 2022, en las inmediaciones de su domicilio, en la alcaldía Álvaro Obregón, en la CDMX. Hasta ahora hay 13 personas detenidas, entre ellos el líder de la célula criminal que atentó contra el periodista. **Omar García Harfuch**, jefe de la policía de CDMX, dijo recientemente que uno de los autores materiales del atentado es conocido como el Patrón y podría estar vinculado con el CJNG. [El Financiero](#)

Al cerrar el año, 17% más turistas en CDMX

“La ciudad va a recibir 14 millones de turistas; el año pasado fueron 12 millones y fracción, es decir, que vamos al alza”, declaró en entrevista la secretaria de Turismo, Nathalie Desplas. También adelantó que para finales de año habrá 200 policías turísticos. En entrevista, la directora general de la **Policía Turística**, **Paola Aceves**, dijo que los 120 policías turísticos hablan por lo menos un idioma adicional al español y que están capacitados para ayudar a los visitantes. [Excélsior](#)

Alertan de cibercrimen Rhysida

La **Unidad de Policía Cibernética** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, emite recomendaciones a la ciudadanía para evitar ser víctimas de un código malicioso utilizado por el grupo Rhysida, quien utiliza un programa para atacar principalmente los sistemas operativos Windows, posteriormente, los cibercriminales piden realizar un pago para tener acceso a los datos codificados y sistemas informáticos comprometidos. [La Prensa](#) / [UnomásUno](#)



Síntesis de medios

15 de agosto de 2023

Si quieres saber qué alternativas viales tomar ante manifestaciones, consulta la info en [@OVIALCDMX](#).
[Reforma](#)

Caen tres tras asalto en Edomex

Tras un enfrentamiento a balazos y una persecución que inició en el Edomex y terminó en la alcaldía Álvaro Obregón, **policías capitalinos** y de la entidad vecina detuvieron a tres presuntos delincuentes que asaltaron una ferretería en Naucalpan, uno de los cuales resultó herido; además, otro implicado murió. De acuerdo a reportes policiacos, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** fueron requeridos sobre avenida Ferrocarril de Cuernavaca, colonia Bellavista. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Recuperan una retroexcavadora robada; caen tres implicados

Tras atender una denuncia ciudadana, efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a tres hombres posiblemente involucrados en el robo de dos maquinarias de construcción en la colonia Del Valle, alcaldía Benito Juárez, de las cuales una fue recuperada en la alcaldía Iztapalapa. [La Prensa](#)

Atrapan a sujeto que provocó una explosión

Seis personas resultaron lesionadas, dos de ellas menores de edad, al producirse una explosión durante una celebración religiosa afuera de una iglesia ubicada en el pueblo de Santa Fe, alcaldía Álvaro Obregón. Autoridades de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al hombre que provocó el estallido. [Basta](#)

Muere motociclista arrollado

Un motociclista perdió la vida tras ser arrollado por un camión materialista en las calles Camino a Tlaltenco y Cuauhtémoc, de la colonia La Estación, alcaldía Tláhuac. El conductor involucrado fue detenido por **elementos policiacos** del Sector Quetzal. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Choca contra un vehículo y muere motociclista

Un choque entre una camioneta y una motocicleta dejó como saldo un muerto en Miramontes, alcaldía Tlalpan. El responsable fue detenido por **elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Lanzan programa de recompensas

Habitantes de la CDMX que brinden información de utilidad para detener a los generadores de violencia más buscados recibirán una recompensa económica que podría llegar hasta los 5 mdp, se trata del Programa de Recompensas que fue puesto en marcha por parte de la FGJ junto con el Gobierno local y el gabinete de seguridad. Al respecto, la fiscal, Ernestina Godoy, destacó que la colaboración entre la institución y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** nunca había dado resultados como hoy. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Reporte Índigo](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Récord](#) / [Diario de México](#)

Deben regularse cámaras del C5 para evitar invasión a domicilios: expertos

Especialistas en tecnología e innovación de la CDMX consideraron necesario que se regule el uso de las cámaras del sistema C5, ya que podrían estar invadiendo aspectos de la privacidad ciudadana. Las comisiones de **Seguridad Ciudadana** y de Ciencia, Tecnología e Innovación del Congreso capitalino llevaron a cabo el Foro Ciberseguridad para una Ciudad Innovadora y de Derechos. [La Crónica de Hoy](#)

Reforzarán vigilancia de antros en alcaldía MH

Tras la muerte del empresario Íñigo Arenas, en el antro Black Royce, pero que se le vio salir de un bar en Polanco, el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, aseguró que pedirá al Gobierno de la CDMX operativos permanentes contra los taxis pirata en la zona de bares y antros de la demarcación, indicó que mantendrá sus dispositivos de vigilancia, mediante la Dirección General de Gobierno y Asuntos Jurídicos, para verificar horarios de cierre y de Blindar MH, que estará atento al retiro de los llamados "boleteros". [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Sol de México](#) / [La Razón](#) / [El Heraldo de México](#) / [Basta](#)



Síntesis de medios

15 de agosto de 2023

Columna Ciudad Perdida: De pasadita: Otra vez García Harfuch / Miguel Ángel Velázquez

El jefe de la policía que en algún momento dejó de ser el más popular entre los posibles para gobernar la CDMX, ya está otra vez hasta arriba, mientras los otros nombres de quienes quieren se han estancado. Y no sólo en el mundo de Morena el jefe de policía tiene muchos adeptos; en la barra de los priistas también se habla bien del secretario de Seguridad, que, de cualquier forma, en caso de que aceptara buscar el puesto político, tendrá que saber aguantar los ataques enemigos que en ese frente son más que peligrosos. [La Jornada](#)

Columna Estrictamente Personal: Ocho meses y nada / Raymundo Riva Palacio

A ocho meses del intento de asesinato de Gómez Leyva, hay 13 personas detenidas a las que no se les ha podido probar la relación con el ataque, se tiene el nombre de Armando Escárcega, el Patrón, que supuestamente era el jefe del comando de ejecución, que según **Omar García Harfuch** se encuentra en Estados Unidos y por el que se pidió la emisión de una ficha roja a Interpol, hace meses, sin resultado alguno. Las autoridades afirman tener a los autores materiales del atentado, pero, pese a meses de interrogatorios, no han podido identificar al autor intelectual. [El Financiero](#)

Columna Tiempo Nuevo: Emociones y encuestas / Salvador Guerrero

El Universal publicó el lunes que **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana, en careo con Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, le ganaría 53/39 mientras que Clara Brugada, de Iztapalapa lo haría 52/40. En otras palabras, los mejor posicionados como potenciales precandidatos de Morena son él y ella: ambos sacan entre 14 y 12 puntos porcentuales de ventaja sobre el representante del grupo encabezado por el diputado panista Jorge Romero. [24 Horas](#)

Columna Signos Vitales: La disputa por Puebla / Alberto Aguirre

La rentabilidad electoral y la paridad sustantiva no han sido la mejor fórmula para el partido gobiernista, no obstante, su metodología para seleccionar candidatos. Las mediciones publicadas recientemente apuntan como principales aspirantes al jefe de la Policía capitalina, **Omar García Harfuch**, y a la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada; pero también reconocen un escenario de alta competencia con los contendientes del Frente Amplio. [El Economista](#)

Columna El Privilegio De Opinar: ¿Quién para la CDMX? / Manuel Ajenjo

El Universal publicó una encuesta de la empresa Enkoll sobre el posible gobernante de la CDMX. A la pregunta, ¿si hoy fueran las elecciones para jefe de Gobierno de la CDMX por quién votaría? **Omar García Harfuch** (candidato de Morena, PT y PVEMI, obtuvo 53% de los votos; el panista Santiago Taboada, 39%; Salomón Chertorivski de Movimiento Ciudadano sólo 8%. [El Economista](#)

Columna ¿Sera?: ¿Se irá por la libre?

Sandra Cuevas, aseguró que buscaría la SSC, anoche se animó, o la animaron, y dijo que siempre sí, buscará la Jefatura de Gobierno... Parece que las cartas no están echadas en lo que respecta a los aspirantes, no hay que olvidar que enfrente, el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, también dijo que no, pero dicen que hay quien le está endulzando el oído a propósito de las nuevas encuestas. [24 Horas](#)

Columna La Voz del Centro: Manifestaciones sin orden, un daño / Guillermo A. Gazal Orduña

Las manifestaciones sin orden que se llevan a cabo en el Centro Histórico plantean un problema crucial que afecta a múltiples aspectos de la vida urbana. Aunque la labor de la **SSC** y la **Subsecretaría de Control de Tránsito** es valiosa, resulta imperativo ir más allá y establecer nuevos protocolos. Sin embargo, la solución no radica únicamente en la implementación de medidas logísticas. La cooperación entre las autoridades gubernamentales y los manifestantes es esencial. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

15 de agosto de 2023

Policiaco

Choque entre ambulancia y moto; un herido

Se registró un choque sobre Patriotismo y Viaducto, en la colonia San Pedro de los Pinos, alcaldía Benito Juárez, luego de que una ambulancia del **ERUM** y una motocicleta se impactaron. El biker salió volando y resultó lesionado por lo que fue trasladado de emergencia a un hospital. [Basta](#)

Y en villa cloaca

Un hombre perdió la vida tras derrapara su moto sobre avenida de La Hacienda, de la colonia Coapa, alcaldía Tlalpan. Al sitio arribaron **elementos policiacos** del Sector Coapa y paramédicos quienes certificaron el deceso. [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Preparan para 2024 el voto en reclusión

Autoridades electorales de la CDMX estiman que unas 5 mil 600 **personas en prisión preventiva** participen en las elecciones de 2024 mediante voto anticipado. El INE lo aplicó ya en comicios en Coahuila, Hidalgo y en Estado de México. En la capital hay 7 mil personas reclusas que no han recibido una sentencia, de las cuales, 5 mil 600 tienen residencia en la Capital y el resto son extranjeros o de otra entidad federativa. [Reforma](#) / [Metro](#)

Columna Empresas y Empresarios: Reinserción social, gran área de oportunidad / Armando Zúñiga

Según el último Censo Nacional de **Sistema Penitenciario** Federal y Estatales, realizado por el INEGI, existían en el país al cierre del 2022, un total de 314 centros: 15 centros penitenciarios federales, 248 centros penitenciarios estatales y 51 centros especializados de tratamiento o internamiento para adolescentes. En 16 de las 32 entidades de la República se registran niveles de ocupación que duplican la capacidad instalada. Pero lo verdaderamente importante es qué harán las personas que purguen sus condenas una vez que traten de reinsertarse en la sociedad. La reinserción social es un gran pendiente y un reto para el próximo gobierno; sin duda, será muy importante escuchar las propuestas al respecto. [La Prensa](#)

Justicia

Buscan la reelección de Godoy

Para lograr que Ernestina Godoy sea ratificada para un segundo periodo al frente de la FGJ los legisladores morenistas, encabezados por Martha Ávila, requieren de 44 votos, hasta el momento cuentan con 38, en los que se incluye a sus partidos aliados: el Verde, del Trabajo y Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas. [El Heraldo de México](#)

Localizan sepultada a fémina

Agentes de la FGJ hallaron el cuerpo de una mujer reportada como desaparecida enterrado en el patio trasero de una vivienda. Fue localizada por agentes del área de Secuestros de la PDI dentro de una casa ubicada en calle de Amatl, de la colonia Pedregal de Santo Domingo, alcaldía Coyoacán. [Basta](#)



Síntesis de medios

15 de agosto de 2023

Imagen Destacada



LA PRENSA

Recuperan una retroexcavadora robada; caen tres implicados

